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N I E D E R S C H R I F T 

 

Gremium Ortsbeirat Naunheim 

Sitzungsnummer OB Nh/011/2022 

Datum Mittwoch, den 20.07.2022 

Sitzungsbeginn 19:00 Uhr 

Sitzungsende  Uhr 

Sitzungsort Stadtteilbüro Naunheim, Schulplatz 2, 35584 Wetzlar 

 
 
Anwesend: 

vom Gremium 
Andrea Volk SPD Ortsvorsteherin  
Dr. Barbara Greis Bündnis 90/Die Grünen Ortsbeiratsmitglied  
Winfried Jung SPD Stellv. Ortsvorste-

her 
 

Marion Kauck SPD Ortsbeiratsmitglied  
Thomas Meißner FDP Ortsbeiratsmitglied  
Sonja Schmidt SPD Ortsbeiratsmitglied  
Christian Simon SPD Ortsbeiratsmitglied  
Gabriele Köhlinger CDU Ortsbeiratsmitglied  
Hans-Martin Fries FW Ortsbeiratsmitglied  

 
 
 
 
Abwesend: 
 
 
 
Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1   Eröffnung und Begrüßung 
  
 2   Bürgerfragestunde 
  
 3   Anerkennung der Niederschrift vom 07.06.2022 
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 4   Heimatpflegerische Mittel 
  
 5   Stellungnahmen des Magistrats u.a. zu Beschlüssen und Anregungen des 

Ortsbeirates 
  
 6   Mitteilungen, Anregungen und Anfragen 
  
 7   Verschiedenes 
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Öffentlicher Teil 

zu 1 Eröffnung und Begrüßung 
 
 
  

Ortsvorsteherin Volk eröffnet um 19:00 Uhr die 11. Sitzung des Ortsbeirates Naunheim und be-
grüßt die Anwesenden. 
Der Ortsbeirat ist durch schriftliche Einladung der Ortsvorsteherin vom 29.06.2022 zu einer öffent-
lichen Sitzung eingeladen worden. Die Einladung ist form‐ und fristgerecht ergangen. Die Hinweis-
bekanntmachung in der WNZ erfolgte am 19.07.2022.  
Die Beschlussfähigkeit des Ortsbeirates wird gemäß § 82 HGO i. V. m. § 53 HGO festgestellt. 
Es wird festgestellt, dass die Niederschrift der letzten Sitzung allen Ortsbeiratsmitgliedern zuge-
gangen ist. Wortmeldung en dazu gibt es keine. Einwände zur Tagesordnung werden nicht erho-
ben, sie gilt sodann als genehmigt.  
 
 
 
zu 2 Bürgerfragestunde 

 
 
  

Es ist eine Bürgerin anwesend, sie spricht folgende Problematiken an: 
 
Die Parksituation rund um den Hiwwel ist sehr schwierig, teilweise werden 
Zufahrten behindert. Vorfahrtsregelungen werden oftmals nicht beachtet. Sie regt 
Markierungen und zusätzliche Beschilderungen an. 
Rund um den Brunnen werfen die Linden sehr viel Laub, Blüten etc. ab, dadurch 
werden die Abflüsse am Brunnen verstopft, es sollte mindestens einmal pro Woche 
dort gekehrt werden. 
Es wird vereinbart, mit Ordnungsamt und Straßenverkehrsbehörde einen Ortstermin zu 
verabreden um Verbesserungsmöglichkeiten zu besprechen und die Bürgerin dazu einzuladen.  
 
 
 
zu 3 Anerkennung der Niederschrift vom 07.06.2022 

 
 
  

Die Niederschrift wird einstimmig genehmigt.  
 
 
 
zu 4 Heimatpflegerische Mittel 

 
 
  

Es liegen zwei Anträge auf Zuschüsse aus heimatpflegerischen Mitteln vor:  
 
1. Antrag auf Bezuschussung der musikalischen Untermalung des Inselfest 
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Der TuS Naunheim hat für die musikalische Gestaltung des Inselfests Joe Gladen 
engagiert und 350 Euro dafür bezahlt. 
Beschluss: 
Der Ortsbeirat beschließt einstimmig, dem TuS Naunheim 200 Euro Zuschuss zu 
gewähren. 
 
Anlage 1 
 
2. Antrag auf Kostenerstattung der Auslagen anlässlich der Preisverleihung „Naunheim 
sagt DANKE“ 
Im Rahmen der Preisverleihung des Ehrenamtspreises wurde ein Gutschein der 
Gaststätte „Landenfeld“ über 200 Euro an das Team der Kappesgoardener Kirmes 
überreicht. 
An den zweiten Preisträger, der jedoch eine öffentliche Ehrung abgelehnt hat, soll 
dennoch als Dankeschön ein Präsentkorb im Wert von 100 Euro überreicht werden. Die 
Gesamtkosten von 300 Euro wurden von Ortsvorsteherin Volk vorgelegt. 
Beschluss: 
Der Ortsbeirat beschließt einstimmig, die Auslagen in Höhe von 300 Euro zu 
erstatten. 
 
Anlage 2 

 
 
 
zu 5 Stellungnahmen des Magistrats u.a. zu Beschlüssen und Anregungen des 

Ortsbeirates 
 
 
  

Eingegangen ist seit der letzten Sitzung lediglich die Stellungnahme bezüglich der 
Schotterung von Kleingärten. 
Bzgl. des Eckgrundstücks Lahnstraße/L 3285 wurde telefonisch ergänzt, dass die dort im 
vergangenen Jahr begonnenen Bautätigkeiten nicht genehmigt waren und von daher gestoppt 
wurde n. 
 
Anlage 3 

 
 
 
zu 6 Mitteilungen, Anregungen und Anfragen 

 
 
  

Ortsvorsteherin Volk teilt Folgendes mit: 
o Die vorgesehenen Gespräche mit Fachämtern bzw. Dezernenten zur 
Fahrradverbindung nördlich des Bahndamms (Schreiben vom 13.05.22) sowie zur 
Begrenzung von Parkzeiten in der Ortsmitte (Schreiben vom 25.11.21) konnten aus 
zeitlichen Gründen noch nicht terminiert werden, die Straßenbegehung mit dem 
Tiefbauamt musste leider erneut verschoben werden. 
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o Der Auftrag zur Anfertigung der Bänke rund um den Brunnen ist durch das Fachamt 
erteilt worden. 
Der Ortsbeirat beschließt folgende Anfragen und Anregungen an den Magistrat: 
o Welche Stellplatzregelungen sind in Bezug auf den anstehenden Betrieb des Pizza- und Döner-
restaurants am Schulplatz getroffen worden? 
o Wie ist der Sachstand hinsichtlich des Baumes vor dem Haus Waldgirmeser Straße 
26 in Bezug auf die Behebung der Stolperfallen auf dem Gehweg und hinsichtlich 
des Erhalts des Baumes? 
o Wird Handlungsbedarf gesehen bzgl. der schadhaften Treppen zwischen 
Eisenstraße und Altbecker sowie zwischen Eisenstraße und Friedensstraße? (Wird 
auch Gegenstand der Straßenbegehung sein) 
o Für die Ortsmitte wurde vor einiger Zeit seitens des Ortsbeirats angeregt, neue und 
größere Mülleimer anzubringen. Wie ist dazu der Sachstand? 

o Ein zusätzlicher Mülleimer wird auch für den Bereich der Ruhebank unterhalb der 
Firma Fliesen‐Schäfer angeregt. 
o Oberhalb des Wegs hinter der Ostendstraße/entlang der BAB steht eine defekte 
Sitzbank, die aus Sicht des Ortsbeirats entsorgt und wenn möglich ersetzt werden 
sollte. 
o Im Bereich Lahnstraße/L 3285 und im Bereich vor dem ehemaligen Pennymarkt 
(Einfahrt Karlstraße) fehlen Beschilderungen (Halteverbotsschilder). 
o Warum ist die Befahrbarkeit der Brücke Lehmenkaut reduziert worden (auf max. 16 
t). Wurden seitens der Firmen im Bereich der Lehmenkaut daraus resultierende 
Andienungsprobleme signalisiert? 
o Der Weg zwischen „Schauinsland“ und „Malapertus“ ist sehr schadhaft, es gibt tiefe 
Löcher auf, die zur Gefahr für Radfahrende werden können. Es wird eine Prüfung 
auf Handlungsbedarf im Sinne der Verkehrssicherheitspflicht angeregt. 
o Im Zusammenhang mit den Kanalsanierungsmaßnahmen wurden in vielen Straßen 
Parkverbotsschilder aufgestellt, obwohl über Wochen hinweg dort keine Arbeiten 
ausgeführt wurden. Es wird angeregt, die Verbotsschilder zu verhängen und nur bei 
tatsächlich bestehendem Bedarf die Schilder sichtbar zu machen. Dies würde zur 
Entspannung des Parkdrucks beitragen. 

o Von den Aufgaben, die anlässlich der Graben‐ und Wegeschauen der letzten Jahre 
festgehalten wurden, wurden nach Eindruck des Ortsbeirats bislang nur wenige 
erledigt. Insbesondere für die Landwirtschaft drohen dadurch Schäden an 
Fahrzeugen, für die Stadt ggfs. schadenersatzpflichtig sein könnte. Vor diesem 
Hintergrund fragt der Ortsbeirat, ob weiterhin „Erledigungslisten“ geführt werden 
und bittet um Übersendung dieser Listen bzgl. der Graben‐ und Wegschauen der 
Jahre 2018, 2020 sowie 2022.  
 
 
 
zu 7 Verschiedenes 

 
 
  

Das Inselfest ist gut verlaufen, fand regen Zuspruch. Eine kleine Delegation aus der 
Partnergemeinde Naunheim hat ebenfalls teilgenommen. 
Aktuell werden Probebohrungen zur Untersuchung des Untergrunds am geplanten Standort des 
neuen Stegs vorgenommen. 
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Für eine der kommenden Sitzungen soll die Landschafspflegevereinigung eingeladen werden um 
über den Stand der Tätigkeit in Naunheim zu berichten. 
 
Ebenfalls eingeladen werden soll der „Schutzmann vor Ort“. Dieser hat im Rahmen der heu gen 
Sicherheitskonferenz laut der Information von Stadträtin Keiner angeboten, sich in den 
Ortsbeiräten vorzustellen. 
 
Die Sitzung wird um 20:40 von der Ortsvorsteherin geschlossen.  
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